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□记者 吕占伟

本报讯 炎热的暑假，是外出旅游，还是宅在家
里吹着空调玩电脑？或者去上辅导班？市一中8
名高二学生选择到市区湛河治理工地上“搞调
研”。昨天，记者在湛河治理工地上见到了这些执
着的高中生。

昨天上午10点多，酷热难当，记者在西环路
与建设路交叉口东南角的湛河治理工程现场看
到，施工机械正在忙碌作业。安全区域内，七八
名中学生正在向施工人员了解情况。他们一边
提问题，一边做记录，有的还拿出手机拍摄施工
场面。记者上前了解到，他们都是市一中高二年
级的学生，来工地之前，刚在市湛河治理工作指
挥部听了工程技术人员对湛河治理工程的介绍。

“斜坡上四四方方呈网状的那些铁笼子是干
什么用的？”“那叫格宾护垫网，为厚度0.15-0.5m
的网箱结构，主要用于河道、岸坡、路基边坡护
坡。这种结构既可防止河岸遭水流、风浪侵袭而
被破坏，又实现了水体与坡下土体间的自然对
流交换功能，达到生态平衡。”中建七局湛河治
理项目部现场负责人赵川说。提问题的女生张
郁琪一边点头，一边用笔将这些话记在本子上。

几名高中生详细了解了当前的施工进度和
具体工程等情况，施工技术人员当场夸赞“有几
个问题问得很专业、很到位”。

“我们这几天脑补了不少湛河治理的知识，
做了不少功课。湛河治理是一项系统、庞大的民
心工程。身为我市中学生，我们有义务去了解
它、宣传它，做一些力所能及的事！”参与调研的
白立辰同学告诉记者，此前，他通过报纸、电视、
网络了解了湛河治理工程的大致情况。为深入
了解这项工程，他与另外7名同班同学议定了一
个有关湛河治理工程的调研课题，并成立了调研
小组。“这个调研估计得占用我们大半个暑假，因
为还得写调研报告。”

“他们上午到指挥部查阅资料、请教专家；
下午到工地调研。踏实、认真的态度让我们很
感动。连中学生都这么关心和支持湛河治理工
程，我们没理由不把这项工程干好！”昨天下午，
市湛河治理工作指挥部综合部部长郑旭升说。

8高中生湛河治理
工地“调研”

□记者 王春生

本报讯 最近几天持续高温，鹰城天
气开启“烧烤模式”。这样炙热的天气，吃
上几块味美可口的西瓜，成为不少市民降
温避暑的首选。因此，近日西瓜价格随着
气温的飙升而上涨。

西瓜价格快速上扬
“西瓜咋卖？”
“八毛。”
“前几天还是五毛哩，咋涨这么多？”
“你去别处看看，还有卖九毛的呢！”
昨天上午，市区曙光街与荟文街交叉

口附近一水果摊前，一位中年女士一边让

摊主帮着选瓜一边说，“给我挑个沙瓤
的。天太热，再涨价也得吃啊！”

“这几天天热，买瓜的人多。”年轻的
摊主对记者说，前几天他一天最多卖几
百公斤西瓜，这几天气温猛升，每天他都
要卖出一千公斤左右西瓜。“瓜不愁卖，
价格也涨上来了”。

西瓜零售价上涨，批发价也明显上
涨。市享丰水果批发市场一位娄姓经营
户告诉记者，目前他们经销的西瓜大都
是从陕西一带运回来的，每公斤批发价
为1.2元，比前几天上涨了两毛钱。

供不应求催高瓜价
“天一热瓜特别好卖。”上午11点多，

在新华区李庄村菜市场南头，叶县龚店
乡一中年瓜农正顶着大太阳卖瓜，身旁
拖拉机车斗里的瓜已卖出大半。

尽管满头是汗，这名中年男子却笑
着说：“我们卖瓜的，就怕天不热。”他告
诉记者，几天前他开始来市区卖瓜，因为
天凉快，一车瓜往往到了晚上还卖不完，
价格也上不去，“今天估计中午就卖完
了”。

尽管西瓜好卖，但这位瓜农表示，他
家的头茬瓜已经不多了，再有几天，家里
的几亩西瓜就卖光了。

“瓜一拉回来很快就卖完了，供不
应求啊。”谈及近日西瓜行情，市享丰水
果批发市场的一些商户这样说。

卖瓜怕天凉 初伏送高温

西瓜价格趁“烧烤天”翻身

□记者 牛超

本报讯 花钱买东西是商业社会的基
本准则。然而近日，我市新开一家商城的
销售模式“迷惑”了不少人：在这里，所有商
品“只送不卖”。这到底是怎么一回事？

昨天上午，烈日当头。记者来到市区
平安大道西段这家开业不久的商城。从
室内货架陈列上看，这个商城与其他超市
大同小异，大到冰箱、电视机、洗衣机、电
动车，小到笔、本、牙刷等日用品应有尽
有，货架上的商品琳琅满目。只是每种商
品的价格标签一栏写着“5”“8”“6980”等
数字。这些数字后没有“元、角、分”之类
的单位。

商城工作人员说，这上面标的是兑换
券积分数额。

上午10时许，一位顾客进入商城，手
里攥着一些1元人民币大小的券，上面分
别写着“10”“20”“50”等字样。

这位顾客告诉记者，这些都是兑换
券，是他在其他商家消费后“意外”获得
的。商家赠送给他的这些兑换券面值，与
他当初消费时付出的人民币面值几乎对
等，相当于“一分钱当成了两分钱来花”。

据该商城负责人刘燕介绍，他们商城
的商品“只送不卖”。为什么会开一家这
样的商城？刘燕告诉记者，近年来，我市
不少传统商家受互联网的冲击很大，生意
很不好做，“厂家想推销商品、经销商想多
拉回头客、顾客想要实惠”，基于这些考
虑，有亲戚向她推荐了这种经营模式，说
不少大城市都有这样的商城。

“有些商家可能会自己搞些赠送小礼
品的活动吸引顾客，但由于规模小、成本
很高。我们是联合众商家，整合我市360
行商家的促销需求，统一向厂家进货，以
最低的成本拿到商品给联盟商家做促销，
回馈消费者。这样能让传统商家吸引更
多新老客户，同时让消费者获得更多、更
贴心的实惠。”刘燕说，商城已开业一个多
月，目前整合了我市30多家商户，范围涉
及衣、食、住、行等多个方面。只要消费者
在这些联盟商家消费，都会获得兑换券。
消费者可持券到商城兑换商品。这些商
品的售后有保证。

“兑换券没有日期要求，消费者可以
累积，以便能兑换到更中意的商品。”刘燕
说，商城经营仍处于摸索阶段，希望能为我
市商家和消费者提供一种新的消费方式。

厂家想推销商品 经销商想拉回头客 顾客想要实惠

只送不卖，积分兑换商城悄然开业

昨天上午，在市区建设路东段一家网吧里，民警在核查上网者的身份证。
为净化网吧环境，昨天，东安路派出所社区警务大队民警对辖区网吧进行了突击检查。检查过程中，民警对个别进入网吧上网的

未成年人进行批评和教育，并要求容留未成年人上网的网吧停业整顿。 本报记者 彭程 摄

看看谁家娃暑假迷网吧

与普通商店不同，这家积分兑换商店里各种商品的价签上标注的不是现金金额，
而是兑换所需积分数额。 本报记者 彭程 摄

昨天，市区凌云路以西的湛河治理工程现
场，施工机械在平整亲水平台基础。美观、整洁
的景观初现。 本报记者 李英平 摄


